

Maßnahmenkatalog für Schülerinnen und Schüler

Welche Folgen hat es für mich, wenn ich unsere Hausordnung nicht einhalte?

Grundsätzlich gilt bei allen Regelverstößen:

- Es erfolgt ein Gespräch mit mir und meine Stimme wird gehört.
- Mein Klassenlehrer wird darüber informiert.
- Meine Eltern werden über mein Verhalten in der Schule informiert. Wenn so etwas öfter passiert, werden meine Eltern mit mir in die Schule zu einem Gespräch eingeladen.
- Wenn so etwas sehr häufig passiert, kann die Schule weitere, stärkere Maßnahmen einleiten (z.B. Ausschluss vom Unterricht, Versetzung in eine andere Klasse, Verweis von der Schule). Diese Maßnahmen heißen Ordnungsmaßnahmen und sind im Schulgesetz geregelt (§63, Absatz 2).

Verstoß gegen die Schulordnung	Folgen für mich
Ich störe mehrmals den Unterricht.	<ul style="list-style-type: none"> • Die Lehrkräfte ermahnen mich und erinnern mich an die Schulordnung. • Ich muss im Nebenraum arbeiten. • Ich muss den Unterrichtsstoff eigenständig nachholen und der Lehrkraft am nächsten Tag zeigen. • Mit mir wird ein Vertrag geschlossen, wie ich besser im Unterricht mitmachen kann.
Ich beleidige andere Personen.	<ul style="list-style-type: none"> • Ich muss mich bei der anderen Person entschuldigen und dazu eine schriftliche Erklärung abgeben. • Es gibt ein Gespräch mit allen Beteiligten mit Hilfe der Lehrkräfte und den Sozialpädagoginnen.
Ich bin körperlich aggressiv gegen andere Personen.	<ul style="list-style-type: none"> • Ich muss mich gegenüber meiner Klassenleitung und der Schulleitung erklären. • Ich muss mich bei der anderen Person entschuldigen und dazu eine schriftliche Erklärung abgeben.
Ich halte mich nicht an die Pausenregeln.	<ul style="list-style-type: none"> • Ich muss die Pause neben einer Lehrkraft verbringen.
Ich verschmutze absichtlich Schulräume, Toiletten, Flure, den Pausenhof.	<ul style="list-style-type: none"> • Nach dem Unterricht muss ich die Verschmutzungen beseitigen. • Bei größeren Verstößen erhalte ich zusätzliche Aufgaben zur Wiedergutmachung. Mein Eltern werden darüber informiert.
Ich beschäftige mich mit meinem Handy, meiner Smartwatch, mit Spielsachen.	<ul style="list-style-type: none"> • Die Lehrkräfte müssen uns Handys, Smartwatches oder Spielsachen abnehmen. Diese werden abgeschaltet und im Sekretariat gelagert. Nach dem Unterricht können die Geräte oder Spielsachen von den Eltern bei der Schulleitung abgeholt werden. Meinen Eltern wird noch einmal erklärt, dass diese Geräte oder Spielsachen nicht in der Schule erlaubt sind.